JEAN-GUÉHENNO ■ Des lycéens travaillent avec l'écrivain Sylvain Yardin

Écrire sur les addictions et l'égalité

L'écrivain Sylvain Yardin anime, depuis le 9 octobre, des ateliers d'écriture au lycée professionnel Jean Guéhenno à Saint-Amand-Montrond, auprès des élèves de bac professionnel hôtellerie et de deux classes de CAP cuisine, ce qui représente environ 70 élèves.

« Le miroir de l'égalité », tel est le sujet des ateliers d'écriture de cette année au lycée Jean-Guéhenno. Ils traitent les addictions et l'égalité homme-femme sous trois époques : l'Antiquité, la Renaissance et l'époque contemporaine.

Cléopâtre, Elisabeth I et Simone Veil

Depuis quatre ans, ces ateliers, financés par la Région Centre-Val de Loire, la préfecture du Cher et le lycée, sont animés par l'écrivain Sylvain Yardin.

Lundi, les élèves ont regardé un reportage où s'exprimait Simone Veil à propos du regard sur la femme. « Cette semaine,



ATELIER. Des lycéens en pleine action encadrés par l'écrivain Sylvain Yardin (à droite) et le proviseur Jean-Marie Labbé.

les élèves doivent écrire des scénarios, des sketchs en utilisant le cliché de personnages d'époque ayant des addictions d'aujourd'hui », explique Sylvain Yardin.

Les élèves sont amenés à travailler sur l'acrostiche ou à créer des rimes en écrivant sur les addictions de femmes représentant les trois époques étudiées : Cléopâtre pour l'Antiquité, Elisabeth I pour la Renaissance ou Simone Veil pour l'époque contemporaine. Certains élèves se penchent aussi sur l'histoire des expressions.

Sylvain Yardin a eu l'idée de créer un mur de pensées où chacun écrit un mot provenant de reportages vus en classe. Les lycéens doivent ensuite en piocher un à utiliser dans leur texte.

« C'est un projet pluridisciplinaire qui associe le français, l'histoire-géographie, l'éducation civique et la biotechnologie », précise le proviseur Jean-Marié Labbé.

Un livre et une pièce de théâtre

Le chef d'établissement indique que les travaux des élèves feront l'objet d'un livre pour l'année 2018 et qu'« une représentation se tiendra le 24 mars lors des portes ouvertes du lycée » : les lycéens joueront une pièce de théâtre.

L'an dernier, ces ateliers avaient mis en place une collaboration entre le lycée Jean-Guéhenno et l'Institut médico-éducatif (IME) de Saint-Amand-Montrond, collaboration qui a abouti à un livre qui sortira le 27 novembre prochain.

Berry républicain, 18 octobre 2017